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А в июле вам доложу
о сделанном мною!..

Следующий номер «Коммуны» выйдет  25 февраля.

23 февраля - День защитников Отечества

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области малооблачно, преимущественно без осадков, ветер
северо-восточный слабый, температура минус 10-15.минус 10-15.минус 10-15.минус 10-15.минус 10-15.

22 февраля22 февраля22 февраля22 февраля22 февраля по области – малооблачная погода, преимуще-
ственно без осадков, ветер юго-западный умеренный; температу-
ра ночью минус 18-23,минус 18-23,минус 18-23,минус 18-23,минус 18-23, местами до минус 28, до минус 28, до минус 28, до минус 28, до минус 28, днем минус 9-14.минус 9-14.минус 9-14.минус 9-14.минус 9-14.

23 февраля 23 февраля 23 февраля 23 февраля 23 февраля по области – малооблачно, преимущественно без
осадков, ветер юго-западный умеренный; температура ночью ми-ми-ми-ми-ми-
нус 13-18,нус 13-18,нус 13-18,нус 13-18,нус 13-18, местами до минус 23,до минус 23,до минус 23,до минус 23,до минус 23, днем минус 5-10.минус 5-10.минус 5-10.минус 5-10.минус 5-10.
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Дорогие ветераны войны
и Вооруженных сил!
Воины Российской армии!
Уважаемые воронежцы!

Двадцать третьего февраля мы отмечаем большой всена-
родный праздник – День защитников Отечества.

Россия в своей истории знала немного десятилетий, в кото-
рые можно было безмятежно смотреть на мирное небо, без
страха ожидать вестей из воинских частей и гарнизонов. Пре-
рывая свой мирный труд, уходили защищать Родину  миллионы
сыновей  и дочерей России. Уходили на великие и малые вой-
ны, в мировые пожарища и «горячие точки» военных конфлик-
тов.

Любая война – большая или малая – всегда означает для
солдата тот бой, который может быть последним. Наши земля-
ки, прошедшие Афганистан и огонь Чечни, несшие боевую служ-
бу в других регионах, знают, как и ветераны Великой Отече-
ственной войны, цену ратному труду, солдатскому братству, тем
мирным дням,  в которые не надо смотреть смерти в глаза.

На рубеже веков Россия заново выстрадала ту известную
истину, что народ,  стремящийся к миру, должен уметь себя за-
щищать, заботиться о своих Вооруженных силах, об авторите-
те защитника страны в обществе.

Депутаты Воронежской областной Думы сердечно поздрав-
ляют героических фронтовиков Великой Отечественной вой-
ны, ветеранов Советской армии и Военно-морского флота, сол-
дат и офицеров Российских Вооруженных сил, всех  воронеж-
цев  с Днем защитников Отечества.

Беззаветная преданность Родине, безупречное выполнение
воинского долга, упорный ратный труд во имя Отечества все-
гда отличали наших земляков, вписавших немало славных стра-
ниц в боевую летопись России.

Счастья вам, дорогие друзья! Крепкого здоровья, долгих лет
жизни, мирного неба над головой!

С уважением,

первый заместитель председателя
областной Думы Ю.Т.ТИТОВ

Уважаемые
 воронежцы!
Дорогие земляки!

Примите самые искренние по-
здравления  с Днем защитников
Отечества, с праздником муже-
ственных людей, стоящих на стра-
же интересов Родины, настоящих
патриотов, беззаветно преданных
своей  Отчизне.

В этот день теплые слова хочет-
ся сказать нашим ветеранам, тем,
кто был участником кровавых боев
на фронтах Великой Отечествен-
ной войны, тем, кто прошел Афга-
нистан и Чечню, тем, для кого вой-
на еще не закончена…..

Сейчас непростое время для
всех, кто служит в армии, но имен-
но там выковывается стойкий ха-
рактер настоящего мужчины. Ребя-
та, проходящие сегодня службу в
рядах Российской армии, своим
примером доказывают, что боевое
мастерство, личное мужество, по-
рядочность и честь остаются лучши-
ми качествами российских солдат
и офицеров.

Сердечно поздравляю всех ве-
теранов Вооруженных сил, кадро-
вых офицеров, всех, кто  честно вы-
полняет свой долг перед Отчизной.

Крепкого вам здоровья, выдер-
жки, терпения, мира и большого
счастья!

Глава города Воронежа
Б.М. СКРЫННИКОВ

Уважаемые
воронежцы!

  23 февраля – День защитников
Отечества – один из самых значи-
тельных праздников. И это не слу-
чайно. Во все времена делом чести
воина была защита родной земли от
посягательств извне. Неспокойная
российская история многократно
испытывала сыновей нашей Отчиз-
ны на прочность, выдержку, геро-
изм. Нам навязывали сражения, от
исхода которых подчас зависела
судьба России и ее народа. Одной из
самых страшных войн в истории ста-
ла Великая Отечественная. Никогда
не померкнет слава солдат, опален-
ных ее пламенем. Последующие по-
коления преумножили славу поколе-
ния победителей, сохранив мощную
армию, традиции патриотического
служения. Сегодня мы отдаем дань
памяти павших и сердечно поздрав-
ляем живых. В праздничный день
хочу пожелать, чтобы сыновья Рос-
сии, как и раньше, с честью носили
воинское звание. Чтобы матери,
жены и дочери защитников Отече-
ства гордились своими мужьями и
сыновьями, отцами и дедами. Всем
нам – мира и согласия! Пусть ни
одна семья не потеряет своего за-
щитника.

 Счастья и благополучия вам, до-
рогие земляки! С праздником!

Председатель Воронежской
городской Думы
Сергей КОЛИУХ

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:   Россия и зарубежье

ТРАНСПОРТНАЯ  ПРОБЛЕМА

«Мерседес»
уходит
к соседям

 Если рыба ищет, где глубже,
почему бы частнику не поискать,
где рентабельнее? И в первом,
и во втором случае – все есте-
ственно. Происходит отток боль-
ших автобусов в соседние реги-
оны. За последние два месяца
из курсирующих в Воронеже 500
больших автобусов около 150
уже «помахали ручкой» жителям
столицы Черноземья. Если в Во-
ронеже пассажиры многомест-
ных автобусов платят за поезд-
ку три рубля, то стоимость про-
езда в Саратове – 7 рублей, в
Липецке и Тамбове – 5 рублей.
Отъехал из Воронежа на не-
сколько сот километров – и по-
лучай двойной доход. Как тут ви-
нить частника, который и авто-
бус покупал за свои, кровные, и
водителям сам зарплату платит,
и за ремонт, и налоги, и прочее
и прочее.

 То, что жители соседних ре-
гионов в состоянии платить за
свое транспортное обслужива-
ние больше, чем воронежцы,
факт тоже объяснимый: у нас, по
сравнению с жителями других
областей, доход на душу населе-
ния более чем скромный. В Ли-

Как, наверное, уже заметили многие воронежцы, на останов-
ках общественного транспорта за последнее время резко
возросло число пешеходов, жаждущих стать пассажирами. С
каждым днем на транспортные маршруты города выходит
все меньше и меньше больших автобусов, всё больше
нагрузки на «ПАЗики» и «Газели», которые уже не справляют-
ся с пассажиропотоком, особенно в часы «пик».

пецкой области в 2003 году он
составил свыше 4 тысяч рублей,
около того – в Белгородской и
Тамбовской областях. У нас, со-
гласно официальным статисти-
ческим данным, – 3469,4 рубля.
После нас в Центральной России
– только Курская область.

 …На днях на имя нового гла-
вы Воронежа поступило письмо
от Гильдии перевозчиков Цент-
рального Черноземья. Поздрав-
ляя Бориса Скрынникова с из-
бранием, президент Гильдии Ви-
талий Поротников обращает
внимание градоначальника на
критическое положение дел,
сложившееся в городском
транспорте: «Наши прежние
многочисленные призывы, от-
крытые письма к власти, анали-
тические расчёты и предложе-
ния не получали должного вни-
мания, а только лакировались
под идеологические догмы со-
хранения муниципального
транспорта», - говорится в пись-
ме. По мнению его авторов, се-
бестоимость перевозок в этом
случае будет настолько высока,
что стоимость проезда в городс-
ких автобусах составит около 15

(!) рублей. Это будет «достигнуто»
за счёт скопившихся на балан-
се муниципальной транспортной
службы неоправданно раздутых
огромных основных фондов –
земля, ремонтные боксы, стро-
ения и оборудование, использу-
емые не по прямому назначе-
нию, раздутые административ-
ные штаты и т.д.

 Как считает абсолютное
большинство частных предпри-
нимателей, осуществляющих пе-
ревозки, необходимо создать
единое правовое поле для всех
категорий перевозчиков, так
как только работа в равных зат-
ратных условиях дает возмож-
ность проводить эффективную
тарифную политику и выполнять
федеральные законы по льгот-
ным перевозкам пассажиров.

 Будем справедливы: именно
благодаря частнику, когда в на-
чале девяностых годов в стране
начало всё рушиться, удалось
избежать полного превращения
жителей больших городов в зав-
зятых пешеходов. Только в Воро-
неже парк частных автомоби-
лей, занятых пассажирскими
перевозками, оценивается в 12
миллионов долларов. По боль-
шому счёту – это ничем не обре-
мененные инвестиции в город-
ское хозяйство.

В вышеупомянутом письме
Гильдии частных перевозчиков
говорится: «Проблема эта и без-
отлагательна, и в то же время
не имеет быстрого и однознач-
ного решения». Дадим новой
власти чуть-чуть времени, не
требуя от нее рубить с плеча: го-
лов не напасешься. Что же ка-
сается самой проблемы, то, по
мнению большинства занимаю-
щихся ею сейчас экспертов, не-
обходимо найти комплексное
решение – возрождение и раз-
витие муниципального транс-
порта с одной стороны, созда-
ние нормальных условий и под-
держка предпринимательства
– с другой.

Лорис ГУКАСЯН.

Заботы кадетские -
далеко не детские

Лучшие ученики есть в каждой школе. Их
портреты вывешивают на всеобщее обозрение
и при удобном случае ставят в пример. Но мало
найдется школ, где гордиться можно целыми
классами. Одна из таких – Новоусманская
средняя общеобразовательная школа №3.
Здесь два года назад по инициативе капитана
1-го ранга, заместителя главы районной адми-
нистрации Анатолия Криветченко появился
кадетский класс. Тогда сельские ребятишки в
первый раз примерили военную форму, которой
поначалу  немного стеснялись, а сейчас носят с
гордостью. И армейскую выправку уже нельзя
не заметить. В этом году в школе появился еще
один такой специализированный класс.

В основном, как сказала директор школы Лариса
Потанина, это дети из малообеспеченных семей.

- Поначалу было очень трудно. Подростки до конца
не понимали, кто такие кадеты. Родители смутно пред-
ставляли учебную программу, - рассказывает Лариса
Васильевна. - Пришлось проводить множество
разъяснительных бесед, собраний. Теперь к нам в
классы просятся дети из других школ Новой Усмани, а
с недавнего времени ни один праздник в селе не об-
ходится без участия кадетов.

Что же такого заманчивого в кадетской жизни?..
(Продолжение на 2-й стр.)Ф
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Лукашенко готовит претензии
Президент Белоруссии Александр Лукашенко заявил, что страна,
с вечера среды отключенная от российских газопроводов, гото-
ва покупать газ на российских условиях. Новый контракт между
«Белтрансгазом» и российской компанией «Транс Нафта» уже
подписан, «Газпром» возобновил поставки газа в республику. В
феврале российская компания переправит в Белоруссию 640
млн. кубометров газа. Ранее «Транс Нафта» объявляла, что гото-
ва поставлять газ в Белоруссию по цене 47 долларов за тысячу
кубометров. «К сожалению, это опять полумеры, которые не
позволяют решить ситуацию в целом. Договор на транзит бело-
русская сторона так и не подписала», - отметили в «Газпроме».
Президент Белоруссии Александр Лукашенко в четверг на засе-
дании правительства велел решить газовую проблему: «Мы сто-
процентно оплачиваем поставки российского газа», - утвержда-
ет белорусский президент. «Я расцениваю это (прекращение
поставок газа) как бездумный и безответственный шаг не только
в отношении белорусского народа, но и тех стран, которые тран-
зитом через Белоруссию получают российский газ, в том числе и
в отношении населения, проживающего в Калининградской об-
ласти», - подчеркнул Лукашенко. Параллельно с этим Лукашенко
поручил правительству и своей администрации проинвентари-
зировать все союзные соглашения, чтобы «положить на стол
российскому руководству наши претензии».

 Бытовая техника подорожает
Вся бытовая техника в России подорожает к весне благодаря
новой инициативе Государственного таможенного комитета. Те-
перь импортеры бытовой техники и электроники могут деклари-
ровать ввозимые товары лишь на двух таможенных постах в
Московской области. Сократив до минимума число мест тамо-
женной очистки, таможня пытается не только централизовать
финансовые потоки от самого доходного импортного направле-
ния, но и покончить с «серыми» схемами ввоза бытовой техники
в страну. Оплачивать издержки борьбы с «серым» импортом
придется, как всегда, потребителям. До марта рынки продержат-
ся на старых запасах, а вот к Международному женскому дню они
будут вынуждены перейти на торговлю «белой» техникой, которая
сейчас дороже «серой» минимум на 10%. «Бытовая техника и
электроника - это самая рисковая (в плане «серости» импорта)
категория из импортируемых в Россию товаров, - объясняет
Анатолий Галактионов, начальник Главного управления органи-
зации таможенного контроля ГТК. - Однако именно эти товары
обеспечивают значительную часть таможенного бюджета».

В космос полетит бразилец
Россия готова «рассмотреть в предметной плоскости» возмож-
ность запуска в космос бразильского астронавта. Об этом заявил
заместитель председателя Правительства РФ Борис Алешин, ком-
ментируя итоги встреч с министром обороны Бразилии Жозе Ви-
егасом и министром сельского хозяйства Роберто Родригесом.
«Бразильская сторона поставила вопрос о возможности запуска
космонавта, что очень важно, - сказал Алешин. - В настоящее
время он находится в NASA, и у него нет уверенности, полетит ли он
вообще на американском корабле или нет, потому что до сих пор
соответствующая программа не определена». По словам россий-
ского вице-премьера, «министр обороны Бразилии готов объя-
вить на следующей неделе о совместном российско-бразильском
проекте в области космоса». «Бразильская сторона окончательно
определилась с этим вопросом - доведение ракеты-носителя до
кондиции с нашей помощью», - отметил Борис Алешин. «Это боль-
шой контракт, большое соглашение и перспективное дальнейшее
развитие, - подчеркнул заместитель председателя Правительства
РФ. - Тут можно говорить о совместной разработке спутниковой
платформы универсального типа и спутников».

Кошки болеют «птичьим гриппом»
Вирус «птичьего гриппа», от которого
только в Таиланде скончалось уже
семь человек, распространился и на
кошек. Тирафон Сиринауэмит, спе-
циалист по ветеринарии из лечебни-
цы университета Касетсарт, изучав-
ший трех умерших при подозритель-
ных обстоятельствах домашних жи-
вотных, подтвердил факт заболева-

ния кошек «птичьим гриппом». «Это первый в мире случай, когда
«птичий грипп» был обнаружен у кошек и тигров, - сообщил Тира-
фон Сиринауэмит. - Возможно, они заразились вирусом, съев
трупы цыплят, или в результате контакта с живыми цыплятами,
являвшимися носителями «птичьего гриппа». Ветеринар добавил,
что тесты, которые он провел на умерших домашних кошках и
белом тигре из зоопарка провинции Чонбури недалеко от Бангко-
ка, «на 100% подтвердили идентичность генетического кода виру-
са, обнаруженного в кошках, и вируса у цыплят». Это открытие
чрезвычайно важно, так как каждый раз, когда вирус «птичьего
гриппа» поражает новый вид животного, он изменяется и стано-
вится еще опаснее. Естественно, и риск заражения вирусом чело-
века повышается. Увеличивается и возможность летального исхо-

да. Умершие кошки принадлежали тайцу, проживающему побли-
зости от зараженной вирусом птицефермы в Накорн Патоме, в
60 км к западу от Бангкока. Всего у тайца проживало 15 кошек.
От «птичьего гриппа» уже скончалось 22 человека, в том числе
последними - 4-летний тайский мальчик и взрослый вьетнамец.

Истребитель рухнул на деревню
В индийском штате Гуджарат на западе страны в пятницу потер-
пел катастрофу истребитель МиГ-21 индийских военно-воздуш-
ных сил. По предварительным данным, на месте падения самоле-
та в деревне Лакхе Бавал, по меньшей мере 1 человек погиб, еще
11 получили ранения различной степени тяжести. Пилот истреби-
теля, совершавший учебно-тренировочный полет, передал сооб-
щение наземным службам контроля за полетами о неисправно-
сти в работе двигателя сразу после взлета с базы ВВС, располо-
женной в пригороде Джамнагара. Летчику удалось катапульти-
роваться. Для выяснения причин катастрофы создана комиссия
военных экспертов.

Внешний долг США
Внешний долг США впервые в истории страны превысил 7 трил-
лионов долларов, сообщил Минфин страны. Фантастическая
цифра внешнего долга, хотя и не имеет практической ценности,
свидетельствует о том, что для администрации Буша настали
тяжелые времена. Бюджетные дыры приходится латать, занимая
рекордные суммы за рубежом. Точная сумма долга - 7,015 трил-
лиона, в прошлую пятницу долг составлял 6,983 триллиона. Кро-
ме того, Бушу придется уделить внешнему долгу пристальное
внимание, так как в США законодательно установлен «потолок»
этого показателя, и он уже очень близок - 7,384 триллиона. По
прогнозу Минфина США, лимит будет достигнут в период с июня
по октябрь, и тогда, чтобы не допустить дефолта, администрации
придется просить конгресс об увеличении лимита. Кроме того, в
этот предвыборный год демократы могут использовать рекорд-
ный дефицит бюджета для критики финансовой политики Буша, в
частности, его инициатив по снижению налогов, которые и при-
вели к сокращению доходов казны государства. В 2003-м финан-
совом году дефицит достиг рекордной суммы - 734 млрд. долла-
ров, а по итогам 2004 года будет еще больше. Буш винит в
дефиците недостаточно быстро растущую экономику, а также
необходимость осуществлять многомиллиардные расходы на на-
циональную оборону и безопасность.

По материалам NEWSru.com, ИА «Экстра-Пресс»
подготовила Наталия СЕДЫХ.

Вчера «Губернатор» привлек к
себе внимание не фирменными
блюдами, а совсем по другому
поводу: из-за обилия снега рух-
нул тент «летнего» зала. Только
по счастливой случайности ник-
то не пострадал. Обломки арма-
туры, на которой крепился тент,
и сама легкая крыша оказались
погребенными под толстым сло-
ем снега, тем самым заблокиро-

Крыша поехала

В центре Воронежа предостаточно игорных заведений,
всевозможных кафе-баров, привлекающих внимание
яркими витринами. Одним из таких мест является кафе с
громким названием «Губернатор», что расположено на
проспекте Революции.

вав вход в кафе. Возникает ре-
зонный вопрос: разве админис-
трация этого заведения не пред-
полагала, что в один прекрас-
ный момент хрупкая конструк-
ция может не выдержать и об-
валиться? Хотелось бы верить,
что теперь владельцы кафе бу-
дут более предусмотрительны-
ми.

Сергей ЛЬВОВ.
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Эффект проверки
Новый метод оценки эффективного использования государствен-
ной собственности будет внедрен в Воронежской области. Как
сообщил председатель контрольно-счетной палаты Воронежс-
кой области Анатолий Дубовиков, метод называется «аудит эф-
фективности». Он предполагает оценку того, насколько результа-
тивно были реализованы бюджетные программы и как они по-
влияли на положение региона. Аудит эффективности уже исполь-
зуется на уровне федеральной Счетной палаты.

Госторгинспекция бракует
Областная госторгинспекция провела в наступившем году свой
первый смотр качества рыбопродуктов, реализуемых на мест-
ном потребительском рынке. Из 34 образцов лишь 10 получили
у дегустаторов-инспекторов высокие баллы. 70,5 процента про-
дукции забраковано, что не может не настораживать. Из воро-
нежских товаропроизводителей госторгинспекторами было от-
мечено качество рыбопродуктов ООО «Палтус», ОАО «Восток» и
ОАО «Воронежрыбокомплект».

Машины для медицины
Станция «Скорой помощи» Воронежа и поликлиники областного
центра готовятся получить 55 новых машин. Санитарные автомо-
били придут в 35 городских поликлиник, а 20 «Газелей» пополнят
парк станции «Скорой помощи».  Средства на их приобретение
выделены из областного бюджета. Об этом заявил на совещании
в областной администрации по проблемам здравоохранения
и.о. главы администрации области Сергей Наумов.

Начали искать «оборотней»?
18 февраля сотрудниками управления ФСБ по Воронежской
области совместно с военной прокуратурой Воронежского гар-
низона был задержан заместитель начальника Главного управ-
ления ГО и ЧС области полковник Юрий Каньшин. Ему инкрими-
нируется вымогательство взятки в размере 500 тысяч рублей у
директора одной из строительных фирм за согласование проекта
строительства многоэтажного дома. При получении денег, пред-
назначенных для полковника Каньшина, был задержан с полич-
ным посредник. Сам Юрий Егорович помещен в изолятор вре-
менного содержания. 19 февраля сотрудниками Федеральной
службы безопасности был задержан мэр Богучара Иван Ни-
жельский. Ему также инкриминируется получение взятки.

Быть в Воронеже энциклопедии
Областная администрация приняла решение об издании Воро-
нежской энциклопедии. Это 3 тома информационного справоч-
ника по Воронежу и области. Изданием Воронежской энциклопе-
дии будет заниматься издательство «Родная речь». В редакцию
войдут лучшие силы ученых, политиков, чиновников, работников
культурных учреждений города и области. В бюджете области
2004 года заложены средства на подготовку статей  для этого
издания.

Вокзал растаскивают по решеткам
По сообщению УВД на транспорте, на железной дороге активизи-
ровались бомжи. Только за последнюю неделю зарегистрирова-
но более десяти фактов краж изделий из цветного металла с
объектов железнодорожного транспорта, совершенных людьми
без определенного места жительства. В нелегальном пункте
цветметприема при сдаче магистральной части воздухоочисти-
теля был задержан 50-летний бомж. Руководители вокзала оце-
нивают причиненный ущерб в две тысячи рублей. А в Новохопер-
ске поймали 16-летнего цыганенка, перетаскавшего с вокзала 5
чугунных решеток водостока по 802 рубля каждая. При этом он
использовал обычные санки и лошадь. В обоих случаях возбуж-
дены уголовные дела.

Поздравляем!Поздравляем!

ФОТОРЕПОРТАЖ



Непреходящая потребность власти – считать
себя любимой. Народом, разумеется. Народ и не
прочь, это самое… полюбить, да не выходит. Не
уверен, что получит, так сказать, адекватный ответ.
И более того, на многих печальных примерах убеж-
дается, что власть в общем-то мало колышут забо-
ты трудящегося человека.

«Прочла в «Коммуне» статейку «Матерям отдадут
детские», - пишет нам жительница Воронежа Ва-
лентина Сисева. – Вроде бы выделили нам сто
миллионов рублей. А это всего лишь, столько,
сколько идет на одну Воронежскую футбольную
команду. Ребенку – 70 рублей, а футболисту – 50,
а то и 100 тысяч рублей!».

70 рублей – пособие, конечно же, унизительное.
На одном из последних заседаний областной Думы
депутат, председатель постоянной комиссии по тру-
ду и социальной защите населения Юлия Плетне-
ва предложила поднять размер пособия до 500
рублей в месяц. Обошлось бы это дополнительно
бюджету всего в 50 миллионов рублей. Увы, зако-
нодатели не пошли на встречу. Проигнорировали.
Хотя деторождаемость в области, как и в стране,
носит катастрофичный характер. По данным обл-
статуправления, число родившихся детей в про-
шлом году по-прежнему чрезвычайно низко – око-
ло 20 тысяч человек на всю нашу область, при
смертности «взрослого» населения 48 тысяч чело-
век.

Из пригородного села Углянец пришло письмо
от пенсионерки Л.Н.Кулинковой: «Началась гази-
фикация нашего населенного пункта. Долгождан-
ная радость омрачается лишь суммой средств, зап-
рашиваемых с населения. Не могу понять, почему
в Липецкой и Белгородской областях эти же рабо-
ты были сделаны бесплатно? Смета составляется
самими газовщиками, а от других – незаинтере-
сованных  проектировщиков – не принимают. По-
чему? Какая ветвь власти контролирует собирае-
мые средства? Из чего складываются расценки за
газ? Неужели в них не заложено развитие отрас-
ли?».

Резонные вопросы. Рапортуя о голубом топли-
ве, пришедшем в села, наши областные и район-
ные начальник уходят от объяснений, почему столь
дорого обходится подключение к газовым сетям (до
50 и более тысяч рублей). Где расчеты, где эконо-
мические, технические, нормативные и прочие
обоснования? Если они есть, приведите их гласно,
открыто – пусть люди знают, что почем. В селах
наших живет большинство стариков да старух, для
них и тысячу рублей найти – проблема. Как оказы-
вается помощь им, а также другим неимущим, мно-
годетным семьям? Внятного ответа от руководите-
лей области и района, судя по письмам, население
не получает.

Неожиданный, казалось бы, исход прошедших
выборов главы Воронежа отчасти как раз и есть
свидетельство того, что прежняя городская власть
действовала келейно, не советуясь с людьми, ста-
вя их перед уже свершившимся фактом, как это
было, например, с фактической ликвидацией го-
родского пассажирского транспорта, незаконной
застройкой центра элитным жильем.

Кстати, о строительстве. Жители Березовой

Без надежды
на взаимность?
ЧИТАЯ ПОЧТУ «КОММУНЫ» рощи – это один из первых микрорайонов Воро-

нежа – боролись против возведения на одной из
немногих здесь детских площадок многоэтажно-
го жилого дома, якобы, для работников УВД. Бо-
ролись бесполезно. Дом начали строить. Теперь,
как пишет нам житель Березовой рощи В.Н.Прос-
курин, под коттеджи «новых русских» отвели учас-
ток территории рядом, в лесопарке, прорубив к
нему стометровую просеку и загубив десятки де-
ревьев. «Когда же кончится этот беспредел?», -
негодует автор письма. Адресуем этот вопрос и.о.
главы администрации Центрального района Алек-
сею Котенко. Если такое строительство предусмот-
рено в плановом порядке, что мешало админист-
рации проинформировать об этом жителей мик-
рорайона, а заодно и всего Воронежа, для
которых это любимое место отдыха. А если были
некие форс-мажорные обстоятельства, то почему
бы не назвать их, опять-таки публично? Что ме-
шало объяснить гражданам, какими соображени-
ями руководствовалась администрация при этом?
Или в Воронеже, в его центральной части, мало
обветшавшего вконец как частного, так и муни-
ципального жилья? Вместо него давно пора по-
строить новое. Но, похоже, наша власть не хочет
советоваться с народом. Разве что во время вы-
борных кампаний.

А вопросов к ней немало. «Хотелось, чтобы ру-
ководители области и города отчитывались перед
народом, что изменилось у нас за последние годы,
- пишет например, Константин Павлович Баранов.
– Думаю, не только меня интересует количество
людей, живущих за чертой бедности, каков про-
житочный минимум, и что делается, чтобы его под-
нять выше и т.д.».

Видимо, надеясь, что при новом главе Вороне-
жа Борисе Скрынникове непосредственное обще-
ние с горожанами обретет, так сказать, рабочий
характер, авторы ряда писем просят газету напом-
нить ему о его предвыборных обещаниях (А.А.Алек-
сандров прислал даже одну из его предвыборных
листовок). А участник Великой Отечественной вой-
ны И.А.Мазулевский прямо-таки по пунктам рас-
писал, что бы следовало городской администрации
сделать в преддверии весны, в частности, «восста-
новить все парки отдыха к летнему сезону и обес-
печить их санитарно-гигиенический режим».

Наш постоянный читатель Борис Митрофано-
вич Девятов ставит вопрос шире: «Много сказок
насочиняли нам кандидаты в исполнительную
власть Воронежа. Да беда в том, что обещания-
ми и думами о народе невозможно изменить его
жизнь к лучшему. Лишнее этому доказательство
– досрочный  уход в отставку А.Ковалева. Пора от
обещаний и дум переходить к делу. Сможешь по-
мочь бабуле перейти улицу – помоги. Сможешь
защитить слабого – защити. Сможешь управлять
городом – управляй. Главное – не переоценивай
свои возможности и способности. Тогда не попа-
дешь со старушкой под машину, не приползешь с
разбитой мордой и сломанными ребрами домой,
не уйдешь досрочно с позором в отставку». Мо-
жет, грубовато, но, по сути, верно. В том числе и в
отношении каждого из нас, а не только власти.
Прав читатель. Важно не только дело делать, но и
уметь его делать. Чего, к сожалению, так не хва-
тает многим нашим должностным лицам.

Вадим КОРДОВ.

Заботы кадетские -
далеко не детские

После провала битвы за Ста-
линград, Гитлер приказал немед-
ленно готовить «неприступный
вал» вдоль Дона. Вермахт бро-
сил сюда огромные  силы и сред-
ства. Фашистская пропаганда
повела кампанию – более тща-
тельно и своевременно встре-
тить вторую русскую зиму. А
главное командование  немцев
успокаивало свои войска, утвер-
ждая: «…Русские  в ходе после-
дних боев серьезно ослаблены
и не смогут зимой 1942/1943
года располагать такими же
большими силами, какие были у
них в прошлую зиму».

На Дону «закрылись» на зи-
мовку почти 22 дивизии немцев
и их сателлитов: главные  силы
2-й венгерской армии, 8-й ита-
льянской и 3-й армии румын. Это
были все отборные части.

- Грабьармия! – называли
оккупантов воронежцы.

Грабили бандиты в военной
форме все подряд у местного
населения, расстреливали непо-
корных, издевались над стари-
ками и детьми, надругались над
православной верой… Люди в
молитвах обращались к Богу за
возмездием над палачами.

Расплата приближалась.
План операции на Дону был

детально разработан командо-
ванием Воронежского фронта и
рассмотрен в Ставке с участием
И.В.Сталина, Г.К.Жукова, А.М.-
Василевского и других полко-
водцев. Три недели на подготов-
ку, примерно столько же дней –
на боевые действия. Жесткие
сроки были необходимы: не дать
врагам опомниться от пораже-
ния на Волге.

На укрепление Воронежско-
го фронта Верховный Главноко-
мандующий  направил закален-
ную в боях 3-ю танковую армию
под командованием генерала
П.С.Рыбалко, дивизионы «ка-
тюш», 7-й кавалерийский корпус
генерала С.В.Соколова и другие
соединения и части.

Готовность фронта к боям
взяли под свой контроль пред-
ставители Ставки – генерал ар-
мии Г.К.Жуков и генерал-пол-
ковник А.М.Василевский. 3 ян-
варя 1943 года на командном

Меч карающий
ЗАЩИТНИКИ   ОТЕЧЕСТВА

При въезде в Острогожск с южной стороны на высокой
площадке холма вознесся к небу гранитный памятник героям
битв за освобождение наших  сел и городов от немецко-
фашистских оккупантов. На лицевой стороне  величественного
монумента высвечивается восьмиметровым острием меч.
- Меч карающий! – называют памятник острогожцы.
Отсюда, с гористого холма, виден весь город, просматривают-
ся его улицы, сады, площади.
Наши земляки в двух словах – Меч карающий, Меч возмездия
– мудро охватили глубинный смысл Острогожско-Россошанс-
кой операции зимы 1943 года. А скульптор – Александр
Кожевников – осуществил в граните  Память о немеркнущих
сражениях в воронежских степях.
К созданию мемориала привели фронтовые пути-дороги.

пункте в Анне они проанализи-
ровали доклады о противнике.
На следующий день отправились
в войска 40-й армии, в другие
части, внесли некоторые суще-
ственные дополнения в план
операции. Георгий Константино-
вич Жуков доложил И.В.Сталину:

- Все войска подготовлены к
наступлению, надежно обеспе-
чены боеприпасами, горючим,
продовольствием, теплой одеж-
дой. Личный состав уверен в
своих силах, настроен по-боево-
му, ясно представляет себе зна-
чение предстоящих сражений.

- Это – главное. Это то, что
нам нужно на будущее, - ответил
Сталин.

И грянули бои!
По трем направлениям фрон-

та наши войска наносили вра-
жеским дивизиям рассекающие
удары, расчленяя их друг от дру-
га. Изгнанные из теплых наси-
женных мест в обороне, немцы,
венгры, итальянцы, румыны ока-
зывались под жгучим морозом,
в заснеженной буранами степи.
И тут же на них обрушивался
огненный смерч наступающих
батальонов, танкистов, а с бре-
ющих полетов штурмовали вра-
гов летчики. Наши солдаты и
офицеры как богатыри уничто-
жали очаги отчаянного сопро-
тивления: или сдавайтесь или

погибайте! Другого условия ок-
купантам не было.

Во вражеском стане воца-
рился хаос: сумятицы, кутерьма
в частях, неуправляемость вой-
сками, потеря связи. Пленный
итальянский генерал Пасколини
вспоминал: «Все перемешалось.
Возникали без конца «пробки»
перекрещивания. Моя 156-я ди-
визия сбилась с пути, дорогу
преградила немецкая часть. Я
приказал открыть по немцам
огонь, чтобы продолжить движе-
ние… неизвестно куда».

Прорвав оборону противни-
ка на трех участках и развивая
наступление по сходящимся на-
правлениям на Карпенково, Ос-
трогожск, Алексеевку, Валуйки
наши войска окружали и уничто-
жали его Острогожско-Россо-
шанскую группировку…

Особенно ожесточенные бои
проходили за Острогожск. Ко-
мандующий Воронежским фрон-
том генерал Ф.И.Голиков, чтобы
избежать потерь, приказал ок-
ружить город, блокировать в

нем немцев и венгров.
Части 129-й стрелковой

бригады под командовани-
ем генерала И.И.Ладыгина,
овладев селами Дивного-
рье и Криница, к исходу 17
января  вышли к реке Тихая
Сосна. Преследуя отходив-
шие части 10-й венгерской
дивизии, в ночь на 18 ян-
варя заняли село Рыбное и
к исходу дня пробились к
восточной окраине Остро-
гожска – Лушниковке.

К этому времени части
309-й стрелковой дивизии
под командованием гене-
рала М.И.Меньшикова за-
няли села Ближнее Сто-
яново и Петренково: пути
отхода противника на юг
были накрепко перекры-
ты. 309-я дивизия главны-
ми силами вышла на юго-

восточную окраину Ос-
трогожска – перед
станцией и железнодо-
рожным вокзалом, ус-
тановила связь с частя-
ми северной группы
войск, блокировавших
город с севера и запа-
да.

Генерал Меньшиков
со своим штабом закре-
пился как раз на том
месте, где сейчас воз-
двигнут памятник Меч
карающий.

- Выдвинуть артилле-
рию и минометчиков! –
приказывал генерал,
рассматривая в би-
нокль снующие толпы
немцев по городу. – От-
сюда начнем штурм!

Части 107-й стрелко-
вой дивизии 19 января
овладели рощей на се-

верной окраине Острогожска, к
исходу дня выбили врага из при-
городной слободы Новая Сотня.
Первыми из окружения побежа-
ли немцы со своими штабами.
Ринулись они вдоль поймы Тихой
Сосны на Алексеевку. Вслед за
ними, нет, не отступали, а толпа-
ми удирали венгры и румыны.
Изгнание  врагов из Острогожс-
ка походило на бегство наполе-
оновских вояк из Москвы в
1812 году.

Наши ракетчики не растеря-
лись: с северного взгорья и с
южной стороны ударили одно-
временно залпы «катюш» и на-
крыли огнем поток оккупантов.
Пойма реки стала для них клад-
бищем.

С утра 20 января штурм горо-
да принял завершающий этап.
Разгорелись уличные бои. На-
ших автоматчиков и артиллери-
стов поддержали эскадрильи
штурмовиков Ил-2 и танкисты. К
15 часам 20 января 1943 года
наши части полностью очистили
Острогожск от врага.

Также в единых атаках всех
родов войск были ликвидирова-
ны вражеские группировки в
Россоши, Алексеевке, Валуйках.
А в ночь 25 января армия гене-
рал-лейтенанта И.Д.Черняховс-
кого освободила Воронеж.

…Мы видели, как к памятни-
ку героям подкатил свадебный
кортеж.  Пара нарядных молодо-
женов в задумчивости подошла
к подножию мемориала. Возло-
жили цветы, преклонили колени,
перекрестились. День сердеч-
ной памяти защитникам Отече-
ства, спасителям от фашистско-
го рабства. И в наступившей ти-
шине будто слышится грозный
голос самой Истории: «Кто к нам
придет с мечом, тот и погибнет
от Меча возмездия!»

Николай ГАМОВ,
Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Наше
дело –
труба?

Два года назад жители улицы
Ломоносова, что в селе Углянец
Верхнехавского района, заклю-
чили договор с ОАО «Воронеж-
трубопроводстрой» на проекти-
рование, а затем и на строитель-
ство 1470 метров подземного
газопровода низкого давления.
В августе 2003 года было нача-
то строительство первой очере-
ди, протяженностью 740 метров.
Подрядчик обещал закончить
работы в течение двух месяцев.
Сразу были выкопаны траншеи
для укладки труб, но поскольку
два месяца растянулись до семи
месяцев, то основная улица села
стала труднопроходимой и не-
проезжей. Состояние тревожно-
го ожидания какого-нибудь ЧП
постепенно стало для жителей
привычным.

В результате «долгостроя» по-
среди улицы все еще лежат тру-
бы. Те самые, которые уже дав-
но должны быть в траншеях.
Кстати говоря, приобретены они
были на деньги, собранные жи-
телями улицы в марте 2003 года,
при непосредственном участии
начальника участка С.И.Якимо-
ва. Доставлялись они в два при-
ема – первая партия – в мае, а
вторая – после неоднократных
требований, в сентябре прошло-
го года. В середине октября 30
труб из второй партии были сва-
рены в плеть газопровода и уло-
жены в траншею. Пролежали
они до конца ноября, а когда ста-
ли испытывать их, выяснилось,
что трубы бракованные. Одно-
временно выяснилось, что и ос-
тавшиеся от партии 28 труб тоже
некондиционные. В конце кон-
цов  оказалось, что это совсем
не те трубы, которые мы покупа-
ли за свои деньги.

О своих бедах мы сообщили
губернатору В.Г.Кулакову, когда
он выступал в прямом эфире по
телевидению. Вероятно, Влади-
мир Григорьевич поручил ра-
зобраться в этом вопросе на-
чальнику Главного управления
по строительству и газифика-
ции администрации области
В.П.Соколову. И вот приходит
ответ за его подписью, который
без возмущения и читать
нельзя: «В настоящее время ра-
боты по строительству газопро-
вода выполнены, газопровод
испытан, готовится исполни-
тельно-техническая документа-
ция. Ввод в эксплуатацию газо-
провода планируется в февра-
ле 2004 года. К указанному сро-
ку проезды по дорогам будут
восстановлены». У нас, как го-
ворится, и конь не валялся, а чи-
новники уже о сделанном ра-
портуют. Поэтому хотим их в го-
сти пригласить – пусть по «вос-
становленным дорогам» на сво-
их лимузинах прокатятся.

Михаил ГЛАДНЕВ.
с. Углянец, Верхнехавский

район.

ПИСЬМО

В прошлом году задумал
было повезти детей в «Чудо-
юдо град» - новый детский
парк в Губкине Белгородской
области. Выехали ранним
утром и к обеду, вдоволь
накатавшись на аттракцио-
нах, задумали зайти где-либо
съесть горячего. В парке
лишь небольшое кафе
торговало напитками и
пирожными, поэтому вышли
на поиски. Удивительно, но в
довольно большом городе
оказалось всего… два места,
где можно было пообедать. А
к тому же возникла еще
проблема. Была суббота и
все эти точки оказались
закрыты на «спецобслужива-
ние» - там шумно отмечались
свадьбы. Перекусив парой
пирожков, мы уехали из
Губкина. Впечатление от
парка было напрочь испорче-
но…

Кто-то скажет, что надо было
позаботиться о «тормозке», кото-
рый взять из дома, но вопрос не
в конкретной ситуации. У чело-
века должен быть выбор, все-
гда… А этот маленький пример
натолкнул на мысль критично
посмотреть на жизнь в соседних
регионах,  часть из которых слы-
вут «обеспеченными» и даже «до-
норами».  Опять же вернемся в
Губкин… Поездка в город из Во-
ронежа интересна тем, что про-
езжая по автостраде, бываешь
на территориях трех областей
Черноземья – Воронежской,
Курской и Белгородской. Давай-
те посмотрим, что скрывается за
внешним лоском проезда по
добротному шоссе. К примеру,
белгородцы явно преуспели по
наведению красоты и порядка,
но в том же Губкине и ближай-
шем Старом Осколе – крайне
резкое расслоение населения
по доходам. Работающие на гор-
нообогатительных комбинатах и
электрометаллургическом заво-
де имеют доход в несколько раз
выше другой части населения.
Местные жители без каких-либо
намеков на ненормальность та-
кого положения говорят об ог-
ромном социальном расслое-
нии и даже создании условных
каст. «Наверху» давно поняли
пагубность полюсообразования
и стали создавать структуры,
подтягивающие другие отрасли.
В Старом Осколе инвестиции
ГОКов пошли в другие сферы
экономики, а умирающие окре-
стные села взяли «на буксир» в
«Стойленской ниве». Масштаб-
ные вливания в экономику дали
первоначальный позитивный
эффект, но психологию людей
при этом изменить не торопи-
лись. Как привыкли, что зарпла-
ту дают, а не зарабатывают ее,
так и ныне считают. Результат -
годы скачкообразного подъема

Питание
облегчает
понимание
сменяются минусами по основ-
ным показателям. Запасов, ко-
нечно, в земле много и хватит
надолго, можно и не торопиться
в Губкине открывать дорогу ма-
лому бизнесу: казна и так не
страдает.  Только вот страна-то
вперед идет.

Куряне явно старались изо
всех сил, чтобы проложить свой
достойный участок дороги по
Горшеченскому району. Кто по-
мнит, лет пять назад движение
по самому поселку, как и в его
окрестностях вызывало у води-
телей лишь нецензурные харак-
теристики. Внешний облик до-
вольно унылого райцентра укра-
сила сегодня только современ-
ная автозаправка, но завернув
на первом же повороте к како-
му-то селу обязательно на-
ткнешься на непаханные поля,
разбитые дороги. Знакомые ку-
ряне во всем винят эксперимен-
таторов-губернаторов, которым
довелось рулить в последние
годы на этой земле. Почему-то
каждый из них стремился зани-
маться больше политикой, чем
экономикой, и с этого получил-
ся полный развал того же сель-
ского хозяйства – основной от-
расли региона.

Воронежская область откры-
вается современным автозап-
равочным комплексом ЮКОСа.
Поля все обрабатываются. По-
казухи не видно, но замечаешь,
что народ здесь все-таки трудо-
любивый. Запущенность, забро-
шенность уступает место воз-
рождению, поступательной ра-
боте. Помнится, нынешняя обла-
стная администрация в начале
своей деятельности тем же сель-
хозтоваропроизводителям по-
ставила, как тогда казалось, до-
вольно жесткие условия – «на-
учиться платить по долгам».
Окончилось это тем, что сильные
стали еще сильнее за счет улуч-
шения общего социально-эконо-
мического положения, а слабые
уступили место тем, кто может
работать. Но самое главное – и
нам еще предстоит осознать всю
важность пройденного пути –

(Продолжение. Начало на 1-й стр.)
В спецкурс входят дисциплины, связанные

с военно-морской темой. Юные моряки изуча-
ют историю ВМФ, основы кораблевождения,
классификации кораблей, устав, культуру об-
щения. Есть предмет - борьба за живучесть
корабля. На нем офицеры-преподаватели
объясняют: как заделать пробоину в борту, что
предпринять, если в отсеке случился пожар,
как без помощи технических средств передать
информацию на другое судно.

Новое о выбранной профессии кадеты уз-
нают не только из книжек. Ребята активно по-
сещают музеи, смотрят учебные фильмы про
службу на кораблях. Все это помогает им глуб-
же изучить историю и традиции Военно-морс-
кого флота России.

После уроков кадеты занимаются плавани-
ем, строевой и огневой подготовкой, танцами
и компьютерной грамотой. В общем, свобод-
ного времени почти не остается.

- Уроков стало больше, но зато стало и ин-
тересней, - говорит Сергей Дюхин, ученик 9-го
класса. - А когда интересно, то и учиться легче.

А директор школы замечает, что с дисцип-
линой у ребят-кадетов все отлично, да и успе-
ваемость пошла на поправку.

…Две недели серьезных приготовлений.
Школьный спортзал. Конкурс «А ну-ка, парни!»,
посвященный 23 февраля. Сборные 9-х –
11-х классов и команда подтянутых кадетов,
которые сразу приковали всеобщее внима-
ние. Соревнования на сообразительность и
ловкость. Вопросы по истории Вооруженных
сил, сборка и разборка автомата, наложение
повязки, подтягивание, эстафеты.

- Исходом соревнований я остался доволен,
- сказал куратор кадетских классов, зам. на-

чальника центра военно-патриотического воспи-
тания города Воронежа, старший мичман Сергей
Попов. - Честь кадетов мои ребята не уронили.

(Окончание на 3-й стр.)

основная часть промышленных
и сельскохозяйственных пред-
приятий сегодня попали в руки
тех, кто намерен их развивать и
стремиться к росту по всем на-
правлениям.

Давайте вернемся к тому, с
чего Россия начинала рыночные
преобразования. В начале 90-х
годов большинство из нас про-
голосовали на предмет того, как
мы будем жить. В России объя-
вили о том, что хотим демокра-
тии, самим зарабатывать и так
далее. Каждый житель был на-
делен приватизационным сер-
тификатом, а человек, работаю-
щий на том или ином предприя-
тии, становился одним из его
собственников. Дали возмож-
ность избирать директора, но
заканчивалось это, как правило,
тем, что предприятие падало
вниз. Люди перестали получать
заработную плату (середина
90-х годов). Это послужило нача-
лом второго этапа передела соб-
ственности. Акции стали прода-
ваться на вторичном рынке, а
скупали их обычно сами же ди-
ректора, которые точно так же,
в силу того, что не могли рабо-
тать в рыночных условиях, тол-
кали предприятия в еще более
глубокий штопор. И здесь насту-
пает третий этап – предприятия
выкупили те, кто может и хочет
работать. Иногда это москвичи,
питерцы или другие. Первые два
этапа ни к чему хорошему не
привели, а сегодня предприятия
стали набирать обороты.  И ни-
каких налогов с нашей террито-
рии «варяги» не уводят – кто бы
ни владел предприятием, подо-
ходный налог остается в облас-
ти, налог на имущество, налог на
землю также вносится в бюджет
того региона, где расположено
предприятие. Власть ничего не
теряет от того, кто бы ни был вла-
дельцем, а приобрести может –
стабильного и законопослушно-
го налогоплательщика. Нужно,
чтобы предприятие работало,
выплачивало работающим дос-

тойную зарплату и рос выпуск
продукции. К чему весь этот раз-
говор? В Воронежской области
собрались с духом и вышли на
третий этап – нравится это кому-
либо или нет, но таковы законы
рыночной экономики. Наши со-
седи либо пытаются сделать этот
шаг, либо под давлением мест-
ных элит не собираются этого
делать вовсе.

Хочу рассказать  об одном
примечательном моменте.  Исто-
рически сложилось, что Воро-
нежский агроуниверситет гото-
вит специалистов для Воронеж-
ской и Липецкой областей. В те-
чение ряда лет доводилось при-
сутствовать на так называемых
«покупках» выпускников – обыч-
но, всегда прибывает огромная
делегация липчан во главе с на-
чальником управления сельско-
го хозяйства или его заместите-
лем плюс представители всех (!)
районов. Выпускникам обещает-
ся высокая зарплата, решение
квартирных проблем и делается
упор на постоянной огромной (по
сравнению с Воронежской обла-
стью) бюджетной поддержке села
(дескать, проблем не будет) и...
стыдливо умалчивается об ог-
ромном количестве убыточных
хозяйств . В последний раз и мы
выглядели вовсе не бледно – да,

воронежцы лишены такой фи-
нансовой поддержки отрасли, но
выпускники почему-то склоня-
лись к выбору пока немногочис-
ленных воронежских хозяйств.
Один из них мне так и сказал: «А
у нас работать научились...».

Без какой-то статистики мате-
риал будет, пожалуй, неполным.
Итак, только несколько штрихов.
Если в 2000 году, по данным Мин-
экономразвития,  Воронежская
область по уровню социально-
экономического развития нахо-
дилась на сорок шестом месте, то
ныне регион переместился на
двадцать шестое место среди
восьмидесяти девяти субъектов
Российской Федерации. Область
находится в группе регионов со
средним уровнем развития, и по
объемам промышленного произ-
водства  мы занимаем седьмое
место в Центральном федераль-
ном округе. Из года в год наблю-
дается рост показателей в сель-
ском хозяйстве. По некоторым
позициям, к примеру, темпам
роста надоев молока на одну ко-
рову, мы уже опережаем все ре-
гионы Черноземья. А уровень
жизни населения? Уже стало тра-
дицией говорить, что народ ни-
щает, что народ вымирает. Но
пока, похоже, держимся. Более
того, по данным Госкомстата, Во-
ронежская область  лидирует в
ЦФО по объему средств населе-
ния, которые положены на счета
Сбербанка. И это -  показатель не
нищего народа. Идем дальше: c
2001 года область вышла на пер-
вое место в ЦФО по обороту роз-
ничной торговли и с того време-
ни сохраняет позиции устойчиво-
го роста. К примеру, более 300
тысяч новых легковых автома-
шин зарегистрировано в ГАИ-
ГИБДД  за два последних года.
Может ли голодный и нищий на-
род покупать по 300 тысяч ма-
шин?..

Сеть общественного питания
как в Воронеже, так и в районах
области сегодня довольно раз-
вита. Бывая в командировках, я
отметил, что повторения «губ-
кинской ситуации» у нас в прин-
ципе невозможно. Более того, в
областном центре теперь мож-
но выбирать: китайская кухня,
сербская, украинская... У тех же
губкинцев, оказывается, ныне
появилось новое веяние – поез-
дки на выходные в Воронеж:
цирк, концерты, рынки, в ка-
фешке посидеть... Со стороны,
знаете ли, виднее, где лучше
время проводить.

 Будем откровенны, сегодня
жизнь воронежцев действитель-
но  улучшается. Что бы  там ни
говорили. Другое дело, что тем-
пы этого улучшения пока гораз-
до медленнее, чем хотелось бы.
Но зато эта поступь – на креп-
ких ногах и по твердой почве.

Роман МИРОНОВ.
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Добрый век
прекрасной
музыки
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В воскресенье, 15 февраля,
все православные россияне
отмечали Сретенье Господне.
В Верхней Хаве благодаря
ассоциации «Галерея Чижо-
ва» великий церковный
праздник встречали с особой
радостью.

Совсем недавно на пожерт-
вования прихожан здесь был
построен храм Новомучеников
российских, пострадавших за
веру в ХХ веке. Храм получился
на славу, единственное, что ему
не хватало, – это то, без чего не
обходится ни одна православ-
ная церковь – колоколов. В ве-
ликий праздник Сретенья Гос-
подня ассоциация «Галерея Чи-
жова» передала в дар храму не-
достающий комплект из четырех
колоколов. Они специально
были заказаны на колокольно-
литейном заводе, где отлива-
лись и колокола Благовещенско-
го собора в Воронеже. Весь ком-
плект для лучшего звучания был
изготовлен из чистейшей брон-
зы и прошел специальную музы-
кальную настройку. То есть те-
перь, можно сказать, что это на-
стоящий музыкальный инстру-
мент, который будет радовать
всех верхнехавцев и гостей рай-
центра.

На передаче колоколов при-
сутствовал депутат Государ-
ственной Думы РФ Сергей Чи-
жов. В своем выступлении он
отметил особое значение веры
и колокольного звона для наше-
го народа:

- Колокола, проделав огром-
ный исторический путь, стали
неотъемлемой частью жизни
нашего народа, его многогран-
ной культуры, обычаев. Без них

Председатель Совета Феде-
рации на собственном опыте
знает, как резко сузилась в на-
шей стране сфера инженерно-
го труда: сократилось произ-

Колокольный
перезвон
немыслим ни один православ-
ный храм, все события в жизни
государства и церкви на протя-
жении многих веков освяща-
лись звоном колоколов. Сейчас
Россия нуждается в общенаци-
ональной идее, и вера может
стать этой объединяющей силой.
Ведь именно она помогала рос-
сийскому народу в трудные, дра-
матические периоды истории
выжить и сохранить нашу стра-
ну. Поэтому сегодня необходимо
на государственном уровне спо-
собствовать развитию Русской
Православной церкви как хра-
нительницы духовных и мораль-
ных ценностей нашего народа.
Совсем недавно  Государствен-
ная Дума приняла ряд законода-
тельных актов, в которых церк-
ви были предоставлены значи-
тельные преимущества и льготы
в  общественной и социально-
экономической сфере.

Символично и то, что новые
колокола будут венчать храм
Новомучеников российских, по-
страдавших за православную
веру в ХХ веке. По словам насто-
ятеля храма отца Виталия, в со-
ветские времена верующие
люди часто подвергались гоне-
ниям и многие пострадали из-за
своей веры. Были разрушены

тысячи храмов,
уничтожено ог-
ромное количе-
ство колоколов.
Сегодня идет об-
ратный процесс,
и это вселяет на-
дежду на духов-
ное возрождение
нашей страны.

- Есть еще до-
стойные сыны
Отечества, кото-
рые понимают
значение веры и
церкви для наро-
да, - заявил свя-
той отец, - дай
Бог им крепости,
мудрости и чув-
ства националь-
ного самосозна-
ния.

После того как
представители
ассоциации «Га-
лерея Чижова»
передали отцу
Виталию четвер-
тый колокол (остальные уже
были установлены на колоколь-
не), в районном Дворце культу-
ры начался праздничный кон-
церт, на котором выступил ан-
самбль народной песни и пляс-

ки. Когда же после концерта все
собравшиеся вышли на улицу, то
услышали в морозном воздухе
радостный колокольный пере-
звон.

Алексей МЕТЛИЦКИЙ.

«Инженер - будет
звучать гордо!»

водство, усилилась сырьевая
ориентация экономики, упал
престиж профессии. При этом
часть вины за это Сергей Ми-
ронов возложил… на самих ин-

женеров. По его мнению, уход
инженеров из литературных
произведений, с экранов теле-
визоров, со страниц газет и
журналов связан отчасти с са-
мим инженерным корпусом,
замкнувшимся в своих пробле-
мах. Но ситуацию еще можно и
нужно исправить. Одно из усло-
вий - сохранение российского
технического образования и
его ориентация на постоянную
потребность в знаниях. К при-
меру, в США на переподготов-
ку специалистов отводится 15-
20 процентов рабочего време-
ни. «Выделение средств на по-
вышение квалификации инже-
неров должно стать обязанно-
стью работодателей и в Рос-
сии, а получение новых знаний
и навыков – обязанностью
каждого инженерно-техничес-
кого работника», - заявил Сер-
гей Миронов.

Важно, чтобы в повседнев-
ной деятельности они имели
постоянный доступ к оператив-
ной информации. Нацио-
нальный комитет «Интеллекту-
альные ресурсы России», со-
председателем которого явля-
ется Сергей Миронов, презен-
товал в Тверской области про-

ект национальной научной
электронной библиотеки – от-
крытого ресурса научно-техни-
ческой информации.

Председатель верхней па-
латы парламента высказался
за принятие федерального за-
кона «О статусе инженера и
научной инженерной деятель-
ности»: «Здесь обширное поле
для законодательной инициа-
тивы. Речь идет и о создании
нормальных условий для инже-
нерного корпуса России. Все,
что касается перехода нашей
экономики на инновационные
рельсы, должно быть подкреп-
лено законодательством».

«На законодательном уров-
не необходимо устранить суще-
ствующее противоречие между
низким общественным стату-
сом инженеров и той ролью,
которая им отведена новей-
шей историей. Инженерный
корпус России возродится!  Эту
веру питают мои поездки по
стране, встречи с людьми, осо-
бенно с молодежью, студента-
ми. Не за горами время, когда
можно будет сказать: инженер
– это звучит гордо!» - подвел
итог Сергей Миронов.

Николай БОРИСОВ.

Так заявил Председатель Совета Федерации Сергей
Миронов в городе Удомле Тверской области на регио-
нальной конференции «Инженерный корпус и стратегия
инновационного развития России».

- Игорь Тихонович, я толь-
ко что прочла поздравление
главы администрации нашей
области Владимира Григорь-
евича Кулакова, которое он
передал Вам, уходя в отпуск
перед предстоящими губер-
наторскими выборами. В
нём, в частности, говорится:
«Дорогие друзья! Воронеж-
ское музыкальное училище
имени Ростроповичей отме-
чает 100-летие со дня своего
основания!

Сердечно поздравляю весь
коллектив, нынешних студен-
тов и выпускников разных
лет, всех друзей училища со
славным юбилеем!

Это праздник не только пе-
дагогического коллектива и
студентов училища, но и об-
щественности всего воро-
нежского края, музыкальную
культуру которого невозмож-
но представить без широко
известных в России и за рубе-
жом творческих коллекти-
вов, которые созданы талан-
том ваших воспитанников.
Именно выпускники Воро-
нежского музыкального учи-
лища стояли у истоков созда-
ния Воронежского государ-
ственного русского народно-
го хора, академического сим-
фонического оркестра облас-
тной филармонии, оркестра и
хора Театра оперы и балета,
ансамбля «Воронежские дев-
чата», других известных кол-
лективов. Выпускники музы-
кального училища, уже два
года носящего имя всемирно
известной династии Ростро-
повичей, достойно несут му-
зыкальные знания и дости-
жения культуры своим земля-
кам. Желаю всему коллекти-
ву и выпускникам училища
здоровья, успехов и благопо-
лучия».

Позвольте от имени редак-
ции газеты «Коммуна» и на-
ших читателей присоединить-
ся к этим теплым словам.

- Благодарю Вас. Нашу бесе-
ду я хочу начать с того, что музы-
кальное образование жители
Воронежа получали задолго до
открытия училища. История со-
хранила для нас имя Михаила
Ахтырского, который еще в 1815
году обучал игре на скрипке и
фортепиано. Одновременно с
ним и чуть позже музыку препо-
давали братья Гавриил и Иван
Скрипицыны, Осип Стефанович,
Венцеслав Гедличко, Андрей Гин-
це и многие другие.

В числе известных препода-
вателей музыки воронежские
газеты последних десятилетий
девятнадцатого века называли
Витольда Ганнибаловича Рост-
роповича (1856 – 1913). Полу-
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Воронежское музыкальное училище имени Ростроповичей  –
одно из старейших и авторитетнейших учебных заведений в
системе музыкального образования России. Являясь частью
культурной жизни столицы Черноземья, оно бережно хранит и
развивает традиции русской и мировой музыкальной класси-
ки. Выпускники училища работали и сейчас работают в
крупнейших оркестрах, музыкальных театрах, учебных
заведениях страны и зарубежья.
В феврале нынешнего года в Воронеже будет торжественно
отмечаться столетие музыкального училища. В преддверии
юбилея и состоялась моя беседа с директором Воронежского
музыкального училища, Заслуженным работником культуры
Российской Федерации Игорем ПУСТОВАЛОВЫМ.

чив инженерное и музыкальное
образование в Лейпциге, он в
1879 году переехал в Воронеж,
где женился и впоследствии по-
ложил начало династии выдаю-
щихся российских музыкантов.
В 1889 году В.Г.Ростропович
стал преподавателем игры на
фортепиано в мужской гимна-
зии, входил в число директоров
Воронежского отделения Импе-
раторского Русского музыкаль-
ного общества, был составите-
лем и редактором сборников
педагогического репертуара.
Любовь к музыке унаследовал
его младший сын Леопольд, ро-
дившийся в Воронеже в 1892
году и ставший впоследствии
признанным в России и за ру-
бежом виолончелистом.

- Итак, Воронежское музы-
кальное училище ведет свое
летоисчисление с 1904 года.
Каковы же конкретные фак-
ты, свидетельствующие о его
открытии?

- Большой интерес воронеж-
ской публики к музыке и музы-
кальному образованию подвиг
правление Императорского Рус-
ского музыкального общества к
решению об открытии учебного
заведения по подготовке про-
фессиональных музыкантов.
Поначалу оно называлось Музы-
кальными классами, где препо-
даватели под руководством Кон-
стантина Александровича Минь-
яр-Белоручева обучали игре на
фортепиано, скрипке, виолонче-
ли и духовых инструментах, а
также сольному пению. Первый
набор составил пятьдесят шесть
учеников. Прекрасные органи-
заторские способности, энтузи-
азм, любовь к искусству и педа-

гогике позволили первому ди-
ректору привлечь к работе веду-
щих музыкантов и артистов го-
рода, а также наиболее талант-
ливых выпускников Петербургс-
кой и Московской консервато-
рий.

В 1912 году постановлением
главной дирекции Русского му-
зыкального общества Воронеж-
ские музыкальные классы были
преобразованы в училище с
правом для его выпускников
продолжать образование в кон-
серватории. В 1913 году учили-
ще отпраздновало новоселье в
двухэтажном здании, построен-
ном по проекту архитектора
М.Н.Замятнина на средства
уполномоченного главной ди-
рекции Императорского музы-
кального общества, известного
мецената Афанасия Сомова.
Торжество освящения здания
состоялось 8 декабря 1913 года
в присутствии губернатора С.И.
Голикова.

За долгие годы своего суще-
ствования наше учебное заве-
дение не раз меняло название
– консерватория, техникум, сно-
ва училище. Но неизменным ос-
тавалось одно – высокое про-
фессиональное мастерство, ос-
новательность преподаваемых
знаний, безупречная квалифи-
кация выпускников.

В тридцатые годы в училище
открывались новые специаль-
ности, был создан теоретико-
композиторский отдел, развер-
нулась работа оркестрового и
хорового классов. Преподава-
тели вместе с талантливой мо-
лодежью брались за постанов-
ки оперных сцен. Концертные
выступления молодых музыкан-
тов проходили не только в сте-
нах родного училища, но и на
площадках предприятий и уч-
реждений. На основе студенчес-
кого Камерного оркестра был
создан симфонический оркестр

Воронежской филармонии.
Война стала для всех суро-

вым испытанием. Многие педа-
гоги и студенты ушли на фронт,
многие не вернулись с полей
сражения. Большая часть выез-
жала на передовые позиции в
составе концертных бригад.
Вернувшиеся в Воронеж после
его освобождения напряженно
трудились, чтобы поднять учили-
ще из руин.

- Да, теперь это великолеп-
ное здание с прекрасным кон-
цертным залом, отличающим-
ся уникальной акустикой, с
просторными и удобными для
занятий классами. Усилиями
талантливых руководителей –

Анатолия Ивановича Потем-
кина и Светланы Андреевны
Марголиной – Воронежское
училище стало признанным
фаворитом в области россий-
ского музыкального образо-
вания. Его диплом дает право
работать в любом концертном
коллективе и поступать в лю-
бой вуз страны и мира. Чем
живет училище имени Ростро-
повичей в настоящее время?

- Сейчас у нас обучается по
девяти специальностям более
трехсот студентов. Педагогичес-
кий коллектив укомплектован в
основном нашими же выпускни-
ками. Одиннадцать педагогов
носят почетные звания России,
среди них назову Серафиму
Кнышкову, Михаила Ефименко,
Тамару Жданову, Натэллу Каза-
рян, Наталью Массалитинову,
Олега Мильмана, Екатерину
Молодцову, Александру Тырзыу,
Михаила Фрадина.

С тех пор как появилась воз-
можность открытых связей
с другими странами, мы не
раз убеждались в том, что
профессиональные каче-
ства наших учащихся и вы-
пускников соответствуют
лучшим мировым стандар-
там. Наши творческие кол-
лективы – хор «Музыкаль-
ное приношение» (дирижер
Владимир Кушников), «Рус-
ская гармонь» (руководи-
тель Михаил Ефименко),
ансамбль домристов «Клас-
сик - домра» (руководитель
Лариса Демченко), струн-
ный оркестр (руководитель
Михаил Фрадин), ансамбль
«Русский класс» (руководи-
тель Галина Ом) не раз вы-
езжали для участия в меж-
дународных фестивалях и
конкурсах в Бельгию, Гер-
манию, Италию, Австрию,
Китай и всегда возвраща-
лись лауреатами, обладате-
лями «Гран при», первых и
вторых премий.

Буквально недавно на
проходившем в Воронеже

и Брянске Четвертом Российс-
ком конкурсе имени  Ипполито-
ва-Иванова наши студенты Де-
нис Новиков (скрипка), Арина
Кириллова, Ольга Чиркова – ис-
полнительницы народных песен
– завоевали престижные пре-
мии. Ольга Чиркова,  кроме того,
стала в прошлом году облада-
тельницей «Гран-при» на Всерос-
сийском конкурсе «Голоса Рос-
сии».

Практически во всех испол-
нительских коллективах и учеб-
ных заведениях Воронежа и об-
ласти ныне работают наши быв-
шие студенты. Трудятся они на
всей территории России, в том
числе в Москве, Санкт-Петер-
бурге. Выпускников училища
можно увидеть среди солистов и
артистов Большого театра, во
многих столичных оркестрах, да
и за рубежом – в США, Герма-
нии, Франции.

Уверен в успешном творчес-
ком будущем и нынешних студен-
тов. Ведь многие из них уже сей-
час становятся лауреатами пре-
стижных российских и междуна-
родных конкурсов, стипендиата-
ми Министерства культуры Рос-
сии, именных стипендий Мстис-
лава Ростроповича, Константи-
на Массалитинова, Марии Мор-
дасовой, учрежденных для та-
лантливых молодых дарований.

Училище одним из первых в
России прошло процедуры госу-
дарственной аттестации и ак-
кредитации, а с 2002 года пере-
шло на реализацию новых обра-
зовательных стандартов России
повышенного уровня.

- Я знаю, что на отделении
теории музыки разработана
целая новая концепция обу-
чения, позволяющая выпуск-
никам поступать в столичные
вузы, нередко на много бал-
лов опережая конкурентов.

- Да, отделение теории музы-
ки – наш интеллектуальный
центр. Здесь работают доктор
искусствоведения, профессор
Владислав Девуцкий, кандидаты
искусствоведения Натэлла Ка-
зарян (заведующая отделени-
ем),  Лариса Крупина, Анна Лу-
нева, Ольга Скрынникова. Ими
созданы значительные научные
труды, инновационные методи-
ческие материалы.

- Игорь Тихонович, что ожи-
дает музыкальную обще-
ственность Воронежа в дни
юбилейных торжеств?

- Нам предстоит большой и
радостный праздник. Съедутся
со всех концов России наши до-
рогие выпускники. Мы очень
ждем приезда Мстислава Рост-
роповича, который нашел воз-
можность включить в свой пре-
дельно напряженный рабочий
график, расписанный на годы
вперед, специальный пункт, по-
священный  нашему юбилею. Из
Парижа к нам пришел факс: «Со-
общаю, что освободил в 2004
году три дня для Воронежа, для
празднования столетия учили-
ща…».

Мстислав Леопольдович при-
едет к нам 27 февраля. В дни тор-
жеств он проведет в училище
мастер-классы. В них примут уча-
стие: студентка Лондонской «Пер-
селл-школы» виолончелистка
Светлана Мочалова; квартет вы-
пускников училища, ныне студен-
тов Российской академии музы-
ки имени Гнесиных; Камерный
оркестр нашего училища; студент
первого курса фортепианного
отделения Владимир Седов.

Вечером 27 февраля в зале
областной филармонии пройдет
большой концерт наших студен-
тов, преподавателей и выпуск-
ников, ставших известными рос-
сийскими музыкантами. В про-
грамме концерта – произведе-
ния Алессандро Марчелло, Гаэ-
тано Доницетти, Пабло Сараса-
те, Петра Чайковского, Дмитрия
Шостаковича. Прозвучит Сюита
из балета «Песнь торжествую-
щей любви» воронежского ком-
позитора Михаила Носырева.
За дирижерский пульт встанет
Юрий Андросов – художествен-
ный руководитель и дирижер
Симфонического оркестра-сту-
дии. Вести концерт будет музы-
ковед Эмилия Святохина. Оба –
наши выпускники.

28 февраля в зале Воронеж-
ского театра оперы и балета со-
стоится торжественное собра-
ние, посвященное юбилею учи-
лища, на которое соберутся,  я
уверен,  наши друзья из разных
городов страны.

Беседу вела
Эмма НОСЫРЕВА.

Заботы кадетские -
далеко не детские

� Важным событием в феврале 2002 года стал приезд в Воронеж
выдающегося дирижера и виолончелиста Мстислава Ростроповича
и его сестры – Вероники Ростропович. Незабываемой была их
встреча с коллективом училища.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА По материалам
«NEWSru.com», РИА «Новости»

«Любовь нас согревает,
меха леденят»

Четверо обнаженных активистов ассоциации в
защиту прав животных провели в Париже акцию
против меховой одежды. Ровно в полдень под
взорами изумленной публики четыре нагих че-
ловека - два мужчины и две женщины - устрои-
лись на надувной кровати, установленной на углу
Елисейских полей и авеню Георга Пятого. Вся
одежда манифестантов состояла из прикреплен-
ных на интимных местах сердечек с надписями
«Нет - мехам, да - любви!» Попозировав перед
объективами фотокамер в течение примерно
десяти минут, защитники прав животных поки-
нули место акции на поджидавшем их автомо-
биле. Правоохранительные органы не препят-
ствовали проведению акции. По словам пред-
ставителя ассоциации «Люди за гуманное отно-
шение к животным», проведение акции было
приурочено к отмечаемому 14 февраля дню Свя-
того Валентина, который обычно называют днем
всех влюбленных. Аналогичные акции под деви-
зом «Любовь нас согревает, меха леденят» орга-
низованы также в Нью-Йорке, Лондоне, Глазго
и Торонто. Созданная в США ассоциация «Люди
за гуманное отношение к животным» объединя-
ет многих известных представителей шоу-бизне-
са и мира моды.

Ученые воссоздают
скульптуры Парфенона

Крупнейшие музеи мира приступили к реализа-
ции беспрецедентного проекта - воссозданию
знаменитой скульптурной группы афинского
Парфенона с помощью новейших компьютерных
технологий. На сегодняшний день фрагменты
скульптур центрального храма Акрополя нахо-
дятся в десяти музеях в восьми странах. Лондон-
ский Британский музей обладает сейчас самым
большим количеством скульптур из Парфенона.

Однако многие фрагменты находятся в парижс-
ком Лувре, в музеях Рима, Вены, Палермо, Мюн-
хена, Копенгагена и ряда других городов. Сей-
час группа ученых приступила к сканированию с
помощью лазера скульптур в Британском музее.
Информация, получаемая с помощью лазера,
поступает в компьютер. Потом будут соединены
фрагменты, находящиеся в различных музеях, в
единое целое. Благодаря новейшей технологии
из мрамора будет сделана точная до десятой
доли миллиметра копия скульптурной группы
Парфенона. Ожидается, что воссозданная ком-
позиция будет передана Греции накануне откры-
тия Олимпийских игр.

С акулой на ноге
Житель Австралии сумел выбраться на берег и
доехать до врачей вместе с укусившей его акулой.
22-летний Люк Тресоглавич плавал с аквалангом,
когда его укусила за левую ногу полуметровая
пятнистая бородатая акула. Однако, несмотря на
сильную боль в ноге, австралиец ухитрился про-
плыть со вцепившейся в ногу рыбой около 300
метров до берега. Люди на берегу не смогли ему
помочь, и Тресоглавичу пришлось ехать в ближай-
ший медпункт, который находился в гольф-клубе.
Он управлял автомобилем одной ногой - акула
никак не хотела разжимать челюсти. Врачи в клу-
бе смогли освободить ногу Тресоглавича только
после того, как опустили рыбу в большую емкость
с водой. После этого рыбу выпустили на свободу.
Пятнистая бородатая акула водится в Индийском
и Тихом океанах, у побережья Индонезии, Папуа
Новой Гвинеи, и Австралии. Несмотря на свои не-
большие размеры (взрослые особи вырастают
максимум до 2,9 метра), она считается опасной,
так как у нее очень сильные челюсти. Рыба актив-
на в ночное время суток, днем отдыхает, притаив-
шись на дне. Питается донными беспозвоночны-
ми и рыбой.

Подготовила Наталия СЕДЫХ.

� Дом, где жила семья
Ростроповичей,

на ул.Пятницкого, 54.

(Окончание.
Начало на 1-2-й стр.)
Профессия военного предпо-

лагает хорошую физическую под-
готовку. Поэтому в кадетском
классе ребята учатся крепкие.
Хотя чтобы попасть в класс каде-
тов, необходимо всего лишь
большое желание.

Максим Королев о том, что по-
менял джинсы и свитер на морс-
кую форму, не жалеет.

- Профессия военного меня
очень привлекает, здесь я много
интересного узнал, - говорит
юный моряк, и добавляет, что
жизнь изменилась в лучшую сто-
рону.

Но как и везде, у новоусманс-
ких кадетов есть финансовые
трудности. Хотя молодые моряки
жаловаться не привыкли, ежене-
дельные поездки в Воронеж тре-
буют затрат. Кроме того, нет зим-
ней формы.

И все-таки обычные школьни-
ки своим сверстникам-кадетам
завидуют и этого не скрывают. Но
шанс стать моряком есть у каж-
дого. Тем более, по словам дирек-
тора, в следующем году планиру-
ется открытие третьего кадетско-
го класса.

- Важно желание ребят слу-

жить, следовать военным за-
конам, - убежден Сергей По-
пов.

В следующем году юные
моряки будут осваивать про-
грамму водолаза. Прошед-
шие курс обучения и успеш-
но сдавшие экзамены полу-
чат удостоверение и смогут
работать на 35-метровой глу-
бине. В планах на лето - экс-
курсия на настоящие кораб-
ли Российского  флота.

Естественно, ребята об-
щаются, делятся тем, чего до-
стигли в ходе обучения, об-
суждают планы на будущее.
Почти все твердо намерены
продолжить свое образова-
ние в военно-морских вузах.
А это говорит о том, что уро-
вень навыков и знаний, по-
лученных в кадетских клас-
сах, позволяет молодым лю-
дям осознанно выбирать
судьбу профессионального
военного. В помощь искрен-
ним желаниям - договор с двумя
военно-морскими училищами в
Санкт-Петербурге. На выпускные
экзамены в школу приедут их
представители и отберут самых
достойных для продолжения обу-
чения в городе на Неве.

А те из подростков, кто посвя-
тит свою жизнь гражданской про-
фессии, все равно уже никогда
не забудут кадетского воспита-
ния.

Алеся ТАРУССКИХ.
Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.
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ГОСУДАРСТВЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ

предлагает
АВТОУСЛУГИ НАСЕЛЕНИЮ И ОРГАНИЗАЦИЯМ ГРУЗОВЫМ
И ЛЕГКОВЫМ ТРАНСПОРТОМ: ОБСЛУЖИВАНИЕ ТОРЖЕСТВ

АВТОМОБИЛЯМИ ГАЗ-14, «ЧАЙКА» И «ВОЛГА»;
АВТОБУС «МЕРСЕДЕС» (44 ПАССАЖИРСКИХ МЕСТА);

ЭКСКАВАТОР ЭО-2621ВЗ.
Справки по тел. 52-04-71.

Производит
РЕМОНТ, КУЗОВНЫЕ РАБОТЫ,

ТЕХОБСЛУЖИВАНИЕ И ОКРАСКУ ЛЕГКОВЫХ АВТОМОБИЛЕЙ:
шлифовка коленвалов, расточка блока двигателя ЗМЗ-402

под втулки распредвала, расточка и хонинговка блока двигателя
ЗМЗ-406 под поршни, диагностика двигателя ЗМЗ-406.

Справки по тел.: 52-19-28, 52-24-95.

КАЧЕСТВО ОБСЛУЖИВАНИЯ ГАРАНТИРУЕМ.
Наш адрес: г. Воронеж, ул. 40 лет Октября, дом 5.

«Автобаза администрации Воронежской области»

Лицензии на грузовые перевозки
ВРО № 152794, ВРО № 152885
выданы 17.01.97г.
Воронежским областным
отделением Российской
транспортной инспекции.

реализует семена са-
харной свеклы сорт
РО-47 ЛО-52, инкру-
стированные для пнев-
матических сеялок.

ООО «ЗАВОД
ПЕРЕЛЕШИНСКИЕ СЕМЕНА»

Телефоны: (244) 324-10,
5-14-87, 3-24-44.
Факс 5-10-47. Сертифицировано.

Местоположение выделяемых земельных участков: кадастровый блок № 62, кадастровые
кварталы № 006 – участок № 1 -11,2 га; № 007-участок № 2 -5,5 га; участок № 3 – 31,0 га;
№ 008 – участок № 4-46,7 га; № 009-участок № 5-303,0 га; участок № 6-711,7 га;  и
невостребованных земельных долей граждан: кадастровый блок № 62, кадастровые кварта-
лы № 008 и № 009; № 63, кадастровые кварталы № 005, № 008, № 009, согласно материалам
уточнения проекта перераспределения земель за 2004 год для дальнейшей передачи
указанных земельных участков востребованных и невостребованных земельных долей в
аренду ЗАО «Павловская МТС».

СОБСТВЕННИКИ 175 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ СХА (КОЛХОЗ) «ГРАНИТ» ПАВЛОВСКОГО РАЙОНА (165 ЧЕЛОВЕК) СООБЩАЮТ
О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ (МАССИВЫ) В СЧЕТ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ГРАЖДАН ОБЩЕЙ ПЛОЩАДЬЮ 1109,1 ГА С/Х УГОДИЙ, В ТОМ ЧИСЛЕ

906,8 ГА ПАШНИ, А ТАКЖЕ В СЧЕТ НЕВОСТРЕБОВАННЫХ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ГРАЖДАН ПЛОЩАДЬЮ 673,9 ГА С/Х УГОДИЙ, В ТОМ ЧИСЛЕ 431,0 ГА ПАШНИ.
Рыночная стоимость выделяемых земельных участков (массивов) не превышает рыноч-

ную стоимость, остающуюся после выдела земельного участка в расчете на единицу его
площади.

Представитель собственников земельных долей по доверенности - Плиса Алексей Влади-
мирович (396420, Воронежская обл.,г.Павловск, ул.Строительная, 44.)

Информацию о собственниках земельных долей, а также дополнительные данные о
предполагаемом местоположении выделяемых участков (массивов) можно получить у
представителя собственников земельных долей.

Главное финансовое управление сообщает о дополнении
в объявлении  (изменении) о проведении конкурса,
опубликованного в газете «Коммуна»  03.02.2004 г.

(закупка жидкого топлива на отопительный сезон 2004-2005 гг.):

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Информация о закупках:
Вместо
« -  Мазут М-100  (ГОСТ 10585-99) – 7  551 тонна;
   - Топливо печное бытовое светлое (ТУ 38.101.656-99) -  904 тонны;
   - Топливо печное бытовое темное (ТУ 38.101.656-99)  - 5  553  тонны»,
следует читать
 « - Мазут М-100  (ГОСТ 10585-99) –11  780 тонн;
    - Топливо печное бытовое светлое (ТУ 38.101.656-99) -  1 380 тонн;
    - Топливо печное бытовое темное (ТУ 38.101.656-99) -  7 013 тонн»

Примите искренние поздравления с Днем защитни-
ков Отечества, Днем Советской армии и Военно-мор-
ского флота!

Вы увенчали нашу Родину бессмертной воинской
славой и продолжаете хранить традиции верности при-
сяге и воинскому долгу. Силу нашей армии всегда со-
ставляла ее неразрывная связь с трудовым народом.
Несите и дальше высокое звание защитников Отече-
ства, а мы будем на вас равняться. Здоровья вам и новых
успехов в боевой и политической подготовке.

Верьте, новая областная власть поднимет планку от-
ношения к защитникам Отечества!

Ваш Сергей РУДАКОВ,
кандидат на должность главы

Воронежской области.
Штаб будущего губернатора –
тел.: 39-51-20, 71-19-69.
Оплачено из фонда кандидата на должность главы админист-

рации Воронежской области Рудакова С.И.

Дорогие ветераны
Великой Отечественной войны,

ветераны тыла, ветераны боевых
действий в мирное время,

военнослужащие, боевые подруги!

Собственники земельных долей общей долевой собственности (174 человека), расположенной:
Воронежская обл., Кантемировский р-н, Бондаревская сельская администрация (на территории
СХА «Волоконовская»), заявляют о своем несогласии о выделении земельных долей (28 долей) в
общей долевой собственности общей площадью 164,5 га (в т.ч. пашни 142 га, сенокосов – 15 га,
пастбищ – 7,5 га), находящихся северо-восточнее с.Волоконовки, в кадастровом квартале 36:12:60
00 026, на земельных массивах 121 га, 27 га, сенокосы и пастбища в пойме реки Овчинной.
Информация о выделении земельных долей опубликована в газете «Коммуна» № 15 от 31.01.2004г.

ВОЗРАЖЕНИЕ

Организатор конкурса: ОАО «Авиакомпания «Воронежавиа».
Дата проведения конкурса: 6 апреля 2004г.
Место проведения конкурса: г.Воронеж, аэропорт, методический

кабинет.
Форма проведения конкурса: открытый конкурс.
Предмет конкурса: проведение ежегодного обязательного аудита за

2004г.
Порядок проведения конкурса, порядок оформления участия в

конкурсе, порядок определения аудиторской организации, выиг-
равшей в конкурсе: в соответствии с «Правилами проведения конкурса по
отбору аудиторских организаций для осуществления ежегодного обязатель-
ного аудита организаций, в уставном (складочном) капитале которых доля
государственной собственности составляет не менее 25%», утвержденными
постановлением Правительства РФ от 12.06.2002г. № 409, Приказом Мин-
фина РФ от 31.10.2002г. № 107н и Письмом Минимущества РФ от 06.03.2003г.
№ СК-11/5064.

Требования к участникам конкурса: к участию в конкурсе допуска-
ются аудиторские организации, имеющие лицензию на осуществление
аудиторской деятельности, отвечающие установленным законодательством
РФ требованиям, предъявляемым к аудиторским организациям.

При равенстве предложений или их незначительном неравенстве пред-
почтение отдается аудиторской организации:

- имеющей опыт работы на рынке аудиторских услуг не менее 10 лет;
- имеющей опыт аудита предприятий авиационного транспорта не менее

5 проверок;
- имеющей число состоящих в штате аудиторской организации аттесто-

ванных аудиторов – не менее 6 человек (без учета совмещения);
- заявка которой была подана раньше.
Срок заключения договора с победителем конкурса: в течение

месяца после проведения годового общего собрания акционеров.
Порядок предоставления конкурсной документации: заинтере-

сованные участники конкурса могут получить конкурсную документацию в
ОАО «Авиакомпания «Воронежавиа» по адресу: г.Воронеж, аэропорт, на
основании письменного запроса, направленного по указанному адресу, в
срок с даты опубликования информационного извещения до даты окончания
приема заявок на участие в конкурсе.

Прием заявок от заинтересованных аудиторских организаций пре-
кращается по истечении 15 дней с момента опубликования настоящего
сообщения.

Информация и разъяснения по телефону 46-13-51.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА
 ПО ОТБОРУ АУДИТОРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
ДЛЯ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ОБЯЗАТЕЛЬНОГО

ЕЖЕГОДНОГО АУДИТА ОБЩЕСТВА

ООО «Эдельвейс-Фарма» объявляет о своей ликвидации. Претен-
зии принимаются в течение двух месяцев с момента публикации по
адресу: 394002, г.Воронеж, ул.Рижская, д.4а. ОГРН 1023601578351

СОБСТВЕННИКИ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

СХА «Моховое» Воронежской
обл. Аннинского р-на

(295 долей)
ВОЗРАЖАЮТ

О ВЫДЕЛЕНИИ
из земель СХА «Моховое»

30 земельных долей
на поле №8, севооборот №2,

для передачи в аренду
крестьянско-фермерскому
х-ву Губарева Владислава

Александровича.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности ЗАО «Дон» Хохольского р-на (60 чел.)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ,

находящиеся: 1-й полевой севооборот, поле №7 – 120 га,
поле №6 – 93 га, 1-й почвозащитный севооборот – 7 га

для передачи в аренду ПБОЮЛ Болдыреву С.И.

Собственники земельных долей общей долевой собственности
колхоза «Знамя труда» Терновского р-на Воронежской обл.
извещают о своем намерении выделить земельные участки
для с/х производства в поле №9 рабочие участки №5 и №6 первого
производственного участка общей площадью 63,2 га, в поле №3,
рабочий участок №3, первого производственного участка общей
площадью 193 га для передачи в аренду КФХ «Надежда», представи-
тель собственников – Рождествин Николай Николаевич.

УВЕДОМЛЕНИЕ

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности СХА «Взлет» Бобровского р-на (15 человек, 19 долей)

ИЗВЕЩАЮТ О НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК
в счет принадлежащих им земельных долей для передачи в аренду КФХ «Болгов А.П.», на поле

№9, общей площадью 83 га, близ села Морозовка Бобровского р-на.
Представитель собственников земельных долей Бобряшов Юрий Алексеевич.

Адрес: Воронежская область, Бобровский р-н, п.Красный.
Обращения или возражения направлять по указанному адресу, в течение месяца

со дня опубликования извещения.

Закрытое акционерное общество
«Воронежский промышленный железнодорожный транспорт»

извещает, что 26 марта 2004 года в 9 часов по адресу:
г.Воронеж, ул. Космонавтов, 6в, состоится

ОБЩЕЕ ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ.
Повестка дня:

1. Избрание членов Счетной комиссии общества.
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетнос-

ти, в том числе отчета о прибыли и убытках, а также распределения
прибыли и убытков общества по результатам финансового года.

3. Утверждение аудитора общества.
4. Избрание членов Совета директоров общества.
5. Избрание членов Ревизионной комиссии общества.
Список акционеров, имеющих право на участие в голосовании,

составлен на 20 февраля 2004 года. Начало регистрации акционеров
с 8 часов.

Совет директоров ЗАО «ВПЖТ».
Дата проведения конкурса: 29 марта 2004г.
Место проведения: г.Москва, Орликов переулок, д. 1/11, каб. 418.
Заявки на участие в конкурсе принимаются в течение 15 дней

с момента  опубликования нарочно или заказным письмом по адресу:
г.Бутурлиновка, ул. Маяковского, д.73, в здании правления ОАО «Бутурли-
новский мелькомбинат».

К участию в конкурсе допускаются аудиторские организации, имею-
щие опыт аудита предприятий агропромышленного комплекса.

К заявке на участие принимаются следующие документы:
1. Копия свидетельства о регистрации юридического лица.
2. Копия лицензии на право осуществления аудиторской деятельности.
Порядок проведения конкурса осуществляется в соответствии с по-

становлением Правительства РФ №409 от 12.06.02г.
Контактные телефоны: (07361) 3-11-91, 3-11-81.

ОАО «Бутурлиновский мелькомбинат»
объявляет о проведении

КОНКУРСА
по отбору аудиторской организации

для осуществления обязательного ежегодного
аудита общества за 2004г.

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ПРОМСВЯЗЬМОНТАЖ»
(г.Воронеж, ул. Дорожная, 40-а)

17.03.2004г. по адресу: г.Воронеж, ул. Дорожная, 40а, в 11.00 состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
ОАО «ПРОМСВЯЗЬМОНТАЖ».

Регистрация участников с 10.00 до 10.45. Список лиц, имеющих право на участие
в общем собрании, составлен по состоянию на 17.02.2004г.

Повестка дня:
1. Образование счетной комиссии.
2. Досрочное прекращение полномочий членов совета директоров Общества.
3. Избрание наблюдательного совета Общества (членов совета директоров).
4. Досрочное прекращение полномочий генерального директора Общества.
5. Избрание единоличного исполнительного органа Общества (генерального директора).
6. О признании не имеющим силы ранее принятого решения на годовом общем

собрании акционеров Общества об утверждении аудитором Общества индивидуального
предпринимателя Никипелову Светлану Николаевну.

7. Утверждение аудитора Общества.
8. Избрание ревизионной комиссии.
9. Внесение изменений в Устав ОАО «Промсвязьмонтаж».
10. Избрание представителя учредителей (акционеров) ОАО «Промсвязьмотнаж» для

представления их законных интересов при проведении процедур банкротства.

С информацией о проведении собрания Общества можно ознакомиться с 14.00 до
16.30 в рабочие дни по адресу: г.Воронеж, ул. Дорожная, 40а.

Совет директоров.

К ВАШИМ УСЛУГАМ

ООО «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 24к,
т.:  (0732) 72-73-55, 39-17-30; т./ф. 76-34-74.

ООО ТД «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 38г,
т./ф. 33-28-67.

Магазин: ул. Дорожная, 15/1, т. 40-45-72.
Сервисный центр: ул. Дорожная, 38,

т.: 56-56-78, т./ф. 33-28-67.БОЛЕЕ 1500 НАИМЕНОВАНИЙ
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ
К АВТОМОБИЛЯМ «КАМАЗ»;
СИЛОВЫЕ АГРЕГАТЫ И УЗЛЫ;
УСЛУГИ ПО РЕМОНТУ,
гарантийному и сервисному
обслуживанию.

Поздравляем покупателей
с Днем защитника Отечества!

Товар сертифицирован.

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

Управление Пенсионного фонда РФ по Советскому рай-
ону г. Воронежа сообщает, что в соответствии со ст.ст. 8, 11
Федерального закона «Об индивидуальном (персонифици-
рованном) учете в системе обязательного пенсионного стра-
хования» от 01.04.96г. № 27-ФЗ всем организациям и ин-
дивидуальным предпринимателям необходимо в срок
до 1 марта 2004 года представить индивидуальные све-
дения о страховых взносах и страховом стаже за 2003
год на всех работающих граждан по адресу: ул.Плеханов-
ская, 53, каб. 1105, тел. 71-33-39.

За непредставление в установленный срок сведений при-
меняются финансовые санкции, предусмотренные статьей
16 вышеуказанного Федерального закона.

Одновременно напоминаем индивидуальным предпри-
нимателям и руководителям тех организаций, которые еще
не представили сведения о своем трудовом стаже или стаже
всех работающих у них граждан по состоянию на 1 января
2002г., что необходимо срочно отчитаться по этим сведени-
ям по адресу: ул. Краснозвездная, 10, каб. 20, 22, тел. 70-45-
53, 70-33-26.

УВАЖАЕМЫЕ
РАБОТОДАТЕЛИ!

Ответы на кроссворд (19 февраля)
По горизонтали: 3. Караван. 6. Стратосфера. 12. Алеутка. 13. Регистр. 14.

Танка. 17. Реестр. 19. Аккорд. 20. Кораблекрушение. 23. Катион. 25. Неряха. 27.
Анчар. 30. Поцелуй. 31. Уточкин. 32. Кафельников. 33. Агапкин.

По вертикали: 1. Салават. 2. Камфара. 4. Статут. 5. Трагик. 7. Один. 8. Сафра.
9. Пересортица. 10. «Псковитянка». 11. Кредо. 15. Арлекин. 16. Коврига. 18.
Рубин. 19. Аршин. 21. Скопа. 22. Тайна. 24. Орлеан. 26. Егоров. 27. «Айвенго». 28.
Чушь. 29. Рубидий.

По горизонтали: 5. Композитор, автор оперы «Кола Брюньон». 8. Передник.
9. Падение самолета по крутой спирали с одновременным вращением. 10.
Единица кинематической вязкости. 15. Литературная игра в составлении стихов
на заданные рифмы. 17. Отчет об успешном выполнении задания, обязательств.
18. Созидатель, творец. 19. Дневнескандинавское народное эпическое сказание.
20. Город, в котором находится мавзолей Тадж-Махал. 22. Спортивная командная
игра с мячом. 24. Инструмент для бурения горных пород. 25. Пьеса А.Чехова. 29.
Опера А.Рубинштейна. 31. Общее название всех струнных клавишных инструмен-
тов. 32. Запеканка из муки или крупы, творога, фруктов со сладостями и
приправами. 33. Название русской народной плясовой песни.

По вертикали: 1. Спортивный снаряд для прыжков акробатов. 2. Деревян-
ный духовой музыкальный инструмент. 3. Праздничное время от Рождества до
Крещения. 4. Одна из каравелл экспедиции Х.Колумба. 6. Вооруженная охрана,
стража. 7. Будка для собаки. 11. Офтальмолог и хирург, академик, Герой
Социалистического Труда. 12. Учитель, преподаватель. 13. Толстый прессован-
ный картон. 14. Роман Р.Джованьоли. 16. Звездное скопление в созвездии
Тельца. 21. Нижняя, прилегающая к корню часть дерева. 23. Валюта Венгрии. 26.
Серия созданных в СССР межпланетных космических аппаратов. 27. Настольная
игра. 28. Розыгрыш выигрышей в займе, лотерее. 30. Старинная серебряная
монета в ряде европейских стран.

Составил Владимир КИРИН.

ОНО ОПХ ВНИИСС
реализует

ЭЛИТНЫЕ
СЕМЕНА
� гороха - сорт «ЭЙФЕЛЬ»,
� ячменя - сорта «МИК-1», «ТУРИНГИЯ»,
� овса - сорт «СКАКУН».

Тел.: (07340) 2-11-70,
2-11-50, 2-10-40.
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Цены договорные.

Возможен бартер.

Несмотря на снегопады, командные соревнования по лову
рыбы зимней удочкой, которые традиционно проводит
Воронежское общество охотников и рыболовов, собрали в
минувшее воскресенье на редкость много участников –
80 рыбаков-спортсменов, составивших два десятка команд.
И, что немаловажно, не поймал на этот раз только ленивый.

Соревнования в этом году было решено
провести в Верхнехавском районе, на пруду,
имеющем непоэтичное название «Сельхоз-
техника», зато малопосещаемом любителя-
ми зимней рыбалки: от трассы вроде и неда-
леко, но без трактора зимой не подъедешь.
Для участников соревнований даже трехднев-
ные снегопады были нестрашны. О расчистке
пути заранее позаботился руководитель мес-
тного общества охотников и рыболовов, ока-
завшийся… милой женщиной по имени Люд-
мила Дробышева (на снимке), которая про-

явила себя еще и как умелый рыболов, взяв
первый приз в состязаниях среди женщин.

Вообще по положению было вручено мно-
жество призов: в личном первенстве отдель-
но награждались юноши (по положению в
каждой команде из четырех человек один
непременно должен был быть представите-
лем молодого поколения). Отдельно  – мужчи-
ны и, как уже говорилось, отдельно – слабый
пол. Для знатоков сообщим: ловились пес-
карь, окунь, ерш и плотва. Победитель среди
мужчин Сергей Каширин поймал за отведен-

ные 4 часа 1690 граммов рыбы. Среди юно-
шей выиграл Алексей Добрицкий (980 грам-
мов). А тройку призеров в командном пер-
венстве составили первичные коллективы
предприятия «Воронежпассажиртранс», ЗАО
«ВЗПП-Микрон» и сборная «Петрович». Пос-
ледняя, заметим справедливости ради, к глав-
ному судье соревнований, известному воро-
нежскому рыболову Виктору Петровичу Пах-
но, никакого отношения не имеет.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
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Корреспондент «Коммуны» Дмитрий Денисенко занял 2-е место
в соревнованиях по стрельбе из пистолета Макарова, организо-
ванных Западным региональным пограничным управлением ФСБ
России накануне Дня защитников Отечества. Уже стало традицией
проведение ежегодно таких первенств среди авторского актива,
освещающего пограничную тематику. Четверо других участников
соревнований из «Коммуны» заняли места в первой и второй десят-
ке, достойно соперничая с представителями других газет, радио- и
телеканалов.

И пером, и пистолетом

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников


